



HiedraFM

Invitado
Alfonso de Toro



Conversamos con el profesor Alfonso de Toro en HiedraFM

Por [Equipo Hiedra](#)
[diciembre 14, 2020](#)

82

Episodio 36 de HiedraFM 2020 y recibimos al profesor Alfonso de Toro quien es desde 2015 catedrático emérito de la Universidad de Leipzig Alemania, desde 2009 Orden Gabriela Mistral con rango de Gran Oficial del Gobierno de Chile, desde 2014 Miembro correspondiente de la academia de idiomas chilena en el exterior y desde 2015 Oficial de la Orden de las Palmas Académicas del Gobierno Francés.

Partimos enterándonos un poco del estado actual de la pandemia en Alemania para dar paso luego a la experiencia académica en este contexto, las potencias, los cambios y las pérdidas de hacer universidad a través de la virtualidad. De ahí pasamos al rol de la academia, la libertad de pensamiento y la responsabilidad de la estimulación de la reflexión en la vida universitaria.

Aprovechando las amplias zonas de dominio teórico de Alfonso de Toro asistimos a una clase de estudios culturales, posmodernidad y poscolonialidad. Origen, desplazamientos, las críticas pertinentes y las lecturas erróneas de los postulados que abren estos campos de conocimiento, pasando por Derrida, Borges, Deleuze, Baudrillard, Canclini y más.

Hacia el final una clarificadora cronología de cómo Alemania ha enfrentado el trauma histórico del nazismo hasta llegar a la actualidad y el resurgimiento de fascismo, recorrido que nos permite pensar tanto las deudas y pendientes de justicia y reparación en Chile como los peligros de volver tabú las zonas dolorosas. Racismo, antisemitismo, discursos de odio y otras cuestiones respecto del “otro” rondaron hacia el final de una extensa conversación que, gracias a la generosidad de nuestro invitado, se transforma ya en un documento de consulta obligada para quienes se inician o interesan en estos temas.